

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.570

Segovia.—Martes 21 de Diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

LA LUCHA EN EL FRENTE DE TERUEL

UNA IMPORTANTE VIA DE COMUNICACION HA QUEDADO YA A VARIOS KILOMETROS A ESPALDAS DE NUESTROS SOLDADOS

Ayer pusieron los rojos en juego la Caballería argelina que fué muy castigada por la artillería y la aviación. Cinco intentos de asalto rojos rechazados; en tres de ellos tuvieron que ser relevados los batallones por las bajas sufridas

Actualmente se lucha en un extenso frente impuesto por nuestro mando

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Cuartel general del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 20 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal: En el sector de Teruel ha continuado la progresión de nuestras fuerzas, habiendo rechazado desesperados ataques enemigos, destruyéndole tres carros de combate y causándole enorme mortandad. Las posiciones de Teruel han rechazado, en el día de hoy, varios intentos de asalto enemigos.

Salamanca, 20 de Diciembre de 1937.—II Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

LOS PASTORES LLEVARON SU GENEROSO AGUINALDO AL DIÑO SALVADOR DEL MUNDO. NUESTROS SOLDADOS SON TAMBIEN SALVADORES DEL MUNDO, EN LO HUMANO, PUES LO APARTAN DEL INFIERNO BOLCHEVIQUE, Y TU NO LES HAS LLEVADO AUN NI EL MEJOR CABRITILLO DE TU REBANO, NI EL MAS AROMADO FRUTO DE TUS HUERTOS. CONTRIBUYE AL AGUINALDO DEL SOLDADO

EL CONFLICTO CHINO-JAPONES

Los japoneses están a veinte kilómetros de Cantón

La ciudad de Shing Tao arde por cuatro sitios

Tokio, 20.—El jefe del secretariado del ministerio de Relaciones Exteriores ha recibido informes sobre los daños causados por las hordas chinas en Shing Tao con los incendios provocados. Según ha declarado esta noche a los representantes de la prensa, los daños ocasionados por los incendios en las hilaturas japonesas ascienden a doscientos millones de yens.

Acercas de estos incendios, el jefe del secretariado ha mantenido conversaciones con los ministros de Estado, de la Guerra y de Marina. Se cree que los incendios no modifican en nada la política japonesa en China del Sur.

Shing Tao arde por cuatro sitios

Han-Keu, 20.—Se informa que la ciudad de Shing Tao está ardiendo por cuatro sitios. Los incendios alcanzan proporciones aterradoras. Las llamas se elevan a una altura superior a cien metros. A consecuencia del fuerte viento, el fuego se ha propagado a los barrios obreros, que arden en su totalidad.

SOLDADO QUE VIENES DE UN FRENTE Y VAS A OTRO; CUEN- TA SI QUIERES TUS HAZANAS PASADAS, PERO NO DIGAS NUNCA ADONDE VAS A REALI- ZAR LAS VENIDERAS

Se hacen aclaraciones sobre la acción aérea marítima en los puertos de la España roja

Habiendo surgido consulta de orden internacional acerca de la interpretación de la nota del Gobierno nacional sobre su acción marítima en los puertos de la zona roja, se hacen públicas las siguientes aclaraciones:

- 1.º El Gobierno nacional no reprobaba todavía que las medidas que han de ser adoptadas por sus fuerzas navales de patrullas sean constitutivas de un bloqueo en materia legal y técnica.
- 2.º Las operaciones de minas de las fuerzas nacionales, en la vecindad de los puertos rojos, están dirigidas contra barcos de guerra y mercantes, y no pueden ser consideradas como dirigidas especialmente contra barcos mercantes.
- 3.º No es la intención de las patrullas nacionales atacar a los buques mercantes no contrabandistas extranjeros que se encuentren fuera de las aguas territoriales. En el caso de barcos que estén dentro de nuestras aguas, se tomarán las medidas de fuerza necesarias para hacer cumplir los órdenes dados por las patrullas.

Teruel, 19.—La ofensiva que el mando rojo emprendió en este frente es, técnica y cuantitativamente, la más importante de cuantas se dirigieron contra nuestras líneas del frente de Aragón. El enemigo no ha omitido esfuerzo ni sacrificio de hombres y material, y así vemos caer a centenares a sus combatientes.

Los combates que se desarrollan, enconados, furiosos, pueden ser decisivos, por el quebranto y decaimiento que forzosamente tienen que llevar a las filas bolcheviques.

La Caballería argelina, reclutada en la zona de influencia de Francia, ha servido de base de maniobra, y se movió varias veces para cargar sobre nuestra Infantería por la sábana de nieve sobre la que nuestros soldados avanzaban sin hurtar el cuerpo. Los argelinos clavaban las espuelas en los ijares de sus cabalgaduras hasta hacerlas sangrar. Las bestias se esforzaban por librarse de los terribles espalazos y pisaban la nieve nerviosamente, resbalando sobre ella. Cuando después de titánicos esfuerzos conseguía la Caballería argelina avanzar unos metros, nuestra artillería concentraba sus fuegos en la enorme extensión y barría los movimientos de aquella masa que se presentaba como una nube. Hombres y caballos saltaban por el aire. Nosotros podíamos apreciarlo perfectamente desde el lugar en que nos hallábamos. Al mismo tiempo, nuestra aviación, en arrojados servicios y constantes desafíos a la fusilería y a las descargas de las ametralladoras, colaboraba con la artillería en la acción de castigo, descendiendo hasta quinientos metros, para abrir los surtidores de las máquinas cuyos chorros segaban los escuadrones. Con varios centenares menos de jinetes y caballos, los argelinos tuvieron que retirarse entre una nube de metralla y de balas de ametralladora disparadas por los ágiles cazas. Siguieron las baterías en su fuego, ahora contra los atrincheramientos, de los que surgían mil surtidores.

La batalla es encarnizada en todo el sector. El día antes nuestras fuerzas acortaron la distancia que las se-

paraba del enemigo; en algunos puntos se emplean las bombas de mano, el cuchillo y la bayoneta. Los rojos, cuando las baterías nacionales concentran su acción sobre una trinchera, la abandonan rápidamente para volver a ella cuando comprenden que se prepara el asalto de nuestra Infantería. Nuestros legionarios se deslizan sobre la nieve, hundiendo en ella los cuchillos para mantenerse firmes. Con las manos amoratadas por el frío y las mandíbulas atenuadas por efecto del frío, inician el asalto a los reducidos y parapetos en que los rojos tienen orden de resistir. Pero los nuestros están decididos a conquistarlos, y los conquistan, mas no sin lucha épica. Es de hacer notar que la situación de los rojos es ventajosa con relación a la nuestra, porque ellos aguantan en sus trincheras, y son nuestros combatientes los que han de ir a echarles de ellas. Por todo ello se puede gritar: ¡Victoria!

El rival más implacable es la nieve y el frío. En él se escuda la confianza roja, pero también se les derrota, y ya al enemigo no le bastan los contingentes de hombres que tenía en este sector y reclama otros.

Varios legionarios conducen a tres prisioneros que se extraviaron y fueron a caer en nuestras avanzadillas. Otros soldados se presentan con dos soldados enemigos más, los cuales dicen que burlaron la vigilancia roja y se presentaron en nuestro campo. Hasta la fecha, los prisioneros solían hacerse en frecuentes golpes de mano. Ahora las deserciones son constantes y el chorro continuo. Lo hacen notar nuestros jefes y oficiales, con los que cambiábamos impresiones. Señalaban el caso de que, a pesar de la dureza con que se sigue la campaña, no hemos tenido ni una sola deserción. No se puede decir que unidades se distinguen más, si legionarios o regulares, o tropas peninsulares y falangistas y requetés. Todas rivalizan en entusiasmo y excelente espíritu. Ni un solo hombre ha dejado de dar ejemplo de valor, heroísmo y abnegación.

Después del descalabro sufrido ayer por la aviación enemiga, hoy, por

seguida firmemente erguida. ¿Qué ocurrió entonces? Porque la radio roja del frente de Aragón, que antes perteneció a la división Durruti, anunció a las ocho de la noche del sábado que había sido ocupado Teruel. Y esta mañana se ha justificado diciendo que había dado la información, pero adelantándose a los acontecimientos y «por razones políticas».

Es inconcebible la conducta de nuestros enemigos para con las masas que tienen bajo su tiranía. Tienen que mantener la gran farsa de sangre y de lodo que cubre la tierra de España. Su temor les ha hecho lanzarse a una ofensiva de descalabro. Cerca de 2.000 bajas, la mayoría muertos, les ha costado a estas horas la aventura. Han querido alargar el inevitable desenlace de la guerra y a fe que, a juicio nuestro, lo están consiguiendo.

Ayer lució el sol. Hoy también ha sonreído a los combatientes. No insistiremos en la actuación de nuestros aviones en la jornada del domingo, pero si hemos de señalar que a ellos se debe, en buena proporción, el cambio rotundo registrado en el teatro de la lucha, transformándose nuestras fuerzas de atacadas en atacantes. Los pilotos rojos que cayeron con sus aparatos en nuestras líneas perecieron carbonizados, excepto tres, que quedaron con vida y han sido hechos prisioneros. En su poder se ha encontrado documentación. Sólo uno

de ellos es español, aunque instruido como piloto en una escuela rusa. Por cinco veces intentaron en el curso de la jornada el asalto a nuestras posiciones los efectivos bolcheviques, las mismas que fueron obligados a retroceder a sus guardias. Se pudo observar que por tres veces relevaron a las fuerzas atacantes al ver que los batallones empleados en los asaltos habían dejado gran parte de sus efectivos en el terreno. Todo inútil. A la llegada de la noche, el enemigo no atacaba ya. Los proyectores rojos que el sábado por la noche iluminaron el teatro de la lucha, haciendo luz en aquel cuadro de horror, no se han encendido en la noche de hoy. Delante de nuestras posiciones sólo se ven cadáveres.

La lucha se mantiene ya en un frente de cerca de cuarenta kilómetros. Así lo ha querido el mando nacional, y los rojos han tenido que aceptarla en la forma que los nacionales han tenido por conveniente presentarla. Excepto en las posiciones del sector de la capital, en todas las demás solamente atacan nuestros contingentes.

Avanzaron ayer nuestras tropas de un modo notable. Hoy se ha progresado también. Es evidente el progresivo aplanamiento enemigo, mientras que, por el contrario, es más vigoroso cada vez el empuje nacionalista. No creo oportuno detallar la línea que marca la dirección de nuestra

acción, pero puede decirse que se realiza por cuatro puntos, y que en el vértice de una V, trazado por dos de nuestras columnas, se encuentran aprisionadas importantes fuerzas enemigas que tendrán que morir sobre el terreno o apresurarse a buscar la salvación en la huida. En otro punto, núcleos también considerables de combatientes bolcheviques están batidos por vanguardia y retaguardia, y una importante vía de comunicación ha quedado ya a varios kilómetros de nuestros soldados.

Durante los combates de hoy, tres tanques rusos han sido inutilizados por la acción del fuego, y unos 2.000 cadáveres marxistas se hallan abandonados a lo largo de la línea de combate.

Se anunció ya que las brigadas de Lister y de «El Campesino» son las que llevan el peso de estos episodios, y hoy se indica que el último de aquellos forajidos ha perdido alrededor del sesenta por ciento de sus efectivos.

Mientras tanto, en Teruel sigue ondeando, más firme que nunca, la bandera bicolor. Puede decirse que la población de esta capital aragonesa es una maravilla de heroísmo, de temple, de presencia de ánimo. Prueba de ello es que el domingo dos de los aviones abatidos por nuestras baterías antiaéreas cayeron dentro de la población. Los habitantes, apoderándose de trozos de los aviones, les pasearon en triunfo por las calles entre himnos y aclamaciones patrióticas.

Un grupo de petardistas que ha intentado filtrarse por un sector ha perecido a manos de las patrullas de vigilancia.

Esta es la situación, que deberá quedar despejada en un plazo que no puede ser muy largo.

Prieto anunció que el domingo a las once sería conquistado Teruel

La emisora oficial roja de Aragón dió por ocupada la ciudad el sábado por la noche. Luego se han disculpado diciendo que «razones políticas» aconsejaron dar la noticia

Lo que dicen ellos...

«Si es inevitable que nuestra retaguardia sea una retaguardia de tontos, procuraremos guardarlos en un lazareto para que ellos solos se contenten o se consuelen de su tontería.»
«El Socialista» del 10 del corriente.

«El problema de la escasez de tabaco, que ya hemos comentado en estas columnas, toma caracteres de tragedia. La irregularidad de los comedores populares es otra de las dificultades. Por todas partes nos rodean el hambre y la mala administración.»
«La Vanguardia» del día 15.

«Anuncios por palabras.—CARAMELLOS. Si tiene usted azúcar les fabricaré rápidamente, en cualquier población. Escríbme 2.145, Vergara, 11.»

Este señor que fabricará caramelos si le dan azúcar, se anuncia en «La Vanguardia» del día 30 de Noviembre. «SEÑORITA. Nada guapa, pero que se ha quedado sola y necesita comer, se ofrece a caballero.»

Este dramático y expresivo anuncio, indicando la dirección de la anunciante, se publica en «La Vanguardia» del día 7 del corriente mes.

Aviso muy importante de la administración principal de Correos de Segovia

Se advierte al público que toda la correspondencia que se deposite en los buzones o en las ventanillas de Correos, desde el día 22 del actual al 3 de Enero próximo, ambos inclusive, llevará forzosamente, para poder circular, además del franqueo corriente, una sobre tasa de 0,10 pesetas, quedando exceptuada solamente la correspondencia cuyo franqueo no llegue a 15 céntimos.

Para un asunto de gran interés, deberán presentarse, en esta Administración, con la mayor urgencia, don Antonio González Alonso y don Melquiades Barrio Gómez.
Segovia, 29 de Diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El administrador principal, Luis Peñalver.

MUTUALIDAD INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE SEGOVIA Y SU PROVINCIA

Industrial... Comerciante... Patrono segoviano...
 Ingresa en esta Hermandad y no facilites que la prima que desembolsa por el seguro de accidentes del trabajo sirva para que capitales extraños a los intereses de tu Patria repartan dividendos.
 Así contribuirás al fomento de las Organizaciones nacionales y al engrandecimiento de Segovia.
 Domicilio social: Juan Bravo, 24. Teléfono 268

SOLO GRACIAS A UN RENUNCIAMIENTO DE PEQUEÑOS EGOISMOS Y A UNA APORTACION HONRADA DE NUESTRO MAXIMO RENDIMIENTO, SOLO SIENDO VANGUARDISTAS EN ABNEGACION, SACRIFICIO Y ESFUERZO NOS SERA POSIBLE CONSTRUIR LA NUEVA ESPAÑA. AUXILIO SOCIAL NECESITA DE LA AYUDA DE TODOS PARA IR LABRANDO UNA PAZ ALEGRE Y FECUNDA.
 ¡SUSCRIBID UNA «FICHA AZUL»!

También en los Ayuntamientos y Diputaciones se trabajará ocho horas diarias

Valladolid.—El gobernador general ha publicado la siguiente Orden: «Excelentísimo señor: Son diversas las consultas que se reciben en este Gobierno General sobre el alcance de la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, de 9 de Octubre último, regulando que todos los organismos de ella dependientes señalen como minimum ocho horas diarias de oficina.
 En las actuales circunstancias todos los españoles deben aportar el mayor esfuerzo para servir a la Patria cada uno en la forma que le esté encomendado, y parece lógico que si el Estado comienza por sus funcionarios, los dependientes de las Corporaciones locales no van a constituir una excepción ni a gozar de privilegios llamados a desaparecer en la nueva España, dando el trabajo dignificador, honrado y eficiente ha de ser el mejor galardón que podrán ostentar el ciudadano.

Por lo expuesto, este Gobierno General ha acordado:

Artículo 1.º La Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de 9 de Octubre último se hace extensiva a los Ayuntamientos, Diputaciones y Cabildos insulares, cuyas Comisiones gestoras señalarán las ocho horas diarias de trabajo a sus empleados, como minimum, mientras otra cosa no se disponga por la Superioridad.

Art. 2.º Los gobernadores civiles cuidarán de reproducir la presente Orden en el «Boletín Oficial» de la provincia, una vez publicado por el del Estado, y velarán por su más exacto cumplimiento, sancionando a los infractores.

Valladolid, 16 de Diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El gobernador general, Luis Valdés.

Señores gobernadores civiles de las provincias liberadas.»

Mensajes de Kindelán, D'Annunzio y Millán Astray a la aviación legionaria

Roma.—La Editorial Aeronáutica ha publicado un número único, bajo el título «Aviación legionaria», para celebrar las glorias de los aviadores legionarios italianos que combaten en España.

La publicación ha despertado vivísimo interés por el hecho de contener los mensajes que el general Kindelán, Gabriel D'Annunzio y el general Millán Astray dirigen a los aviadores legionarios.

El general Kindelán, bajo el título «A los legionarios», dirige el mensaje siguiente:

A LAS GLORIOSAS

¡Bravos pilotos de las escuadrillas legionarias!
 ¡Retoños magníficos del viejo árbol secular!
 ¡Heroicas camaradas, siempre ansiosas del riesgo de guerra!
 La victoria os acompaña, como la sombra al cuerpo.
 Para vosotros la muerte es un estímulo y el enemigo un elemento indispensable para el triunfo.
 Podéis estar, aviadores legionarios, legítimamente orgullosos de vuestras diversas actuaciones en el cielo de España, donde habéis cumplido, como buenos, vuestro deber de soldados, y elevado hasta las cumbres de la inmortalidad las gloriosas alas imperiales. Habéis demostrado al mundo entero que constituís un formidable útil de guerra, a la vez espada afilada y escudo invulnerable de acero cromado, y

que a la sombra segura y protectora de tales alas, puede dormir confiado el pueblo que supo crearlos.

Será para mí, en el resto de los días que Dios me tenga aún reservados de existencia, recuerdo inolvidable y honoro el de los meses que, juntos, laboramos en defensa de nuestra civilización, y en los que me cupo la gloria de mandaros.

En un «Viva la aviación legionaria! cordial y sincero, encuentran mi afecto, mi gratitud y mi admiración otros vivas que vuestra clarividencia sabrá adivinar.

ALFREDO KINDELAN

Asimismo Gabriel D'Annunzio, el poeta soldado, que durante la Gran Guerra llevó a término atrevidos e inolvidables vuelos, como su famoso raid sobre Viena, ha dirigido un mensaje a los aviadores que han continuado heroicamente las jóvenes y gloriosas tradiciones de la aviación italiana:

UNA LLAMA INTELIGENTE

A la aviación legionaria: Una llama. La aviación legionaria es una de aquellas fuerzas improvisadas que surgen más allá de las eventualidades—creación de muerte y creación de vida—, superando a los propios poderes que parece las han de constituir, transfigurando todas las imágenes del espacio y exaltando todos los prodigios de la vida con un solo acto de fe en el sacrificio, como en la más elevada de las vocaciones y elevación en la tierra.

No existe poder alguno, ni divino ni humano, que iguale al poder del sacrificio, que se precipita en la oscuridad del porvenir para despertar las nuevas formas y el nuevo orden. De la creencia impercedera en esta verdad se ha hecho el espíritu legionario, que fué representando absorto falsamente en las vicisitudes de una tierra en donde parece fácil la vulgarización de una doctrina bárbara que no puede, ni jamás podrá prevalecer en el Mediterráneo, Mare Nostrum, y concha eterna de nuestra latinidad.

La aviación legionaria extiende de hora en hora su supremacía aérea y convierte en perpetuo su predominio del cielo. Por esto es que nosotros poseemos la victoria segura y nuestra libertad. Nos hallamos eximidos de todo peso muerto, de todo perjuicio inerte nos hallamos inmunes.

Vivimos dentro una vida interna y sincera, porque nuestra vida no es un donativo que los otros nos hacen a nosotros, sino que es una donación que nosotros hacemos a los demás. Nuestros actos expeditivos son los más nobles de todos los movimientos. Contemplad el paso de nuestras legiones al lograr el límite de la lucha y la meta previamente fijada; posee una espiritualidad inenarrable que asombra a quien la contempla: Es el paso del hombre impaciente por ofrecer o por crear.

En contra de un mundo oscurecido por la barbarie, en contra de una Europa barbarizada, nos es suficiente el haber reivindicado y querer siempre reivindicar «la gentil sangre latina».

«Cuanto se haya escrito con tal sangre, jamás podrá ser borrado.» «Cumque anima cruet est. E effusus in auras».

Existe un misticismo que atribuye a la llama una vida mental, una inteligencia voraz. Yo lo he dicho antes y lo he demostrado, al igual que hoy lo repito y confirmo, que toda la aviación legionaria es «una llama inteligente». Todos los aviadores, en nuestros cielos y en los cielos de más allá de los Alpes y más allá del mar, lo comprenden.

GABRIELE D'ANNUNZIO

8 Noviembre 1937-XVI.

Publica, además, la «Aviación legionaria», el mensaje del heroico fundador del Tercio y de la madre del as de los ases de la aviación italiana en la Gran Guerra, Francesco Barasca.

Se insertan otros documentos y fotografías que dan a esta publicación extraordinario interés.

Asimismo publica una relación de los aparatos derribados por la aviación nacional, que suman la cifra de 455; ensalzando la aportación de los aviadores italianos, treinta y cinco de los cuales han sacrificado su heroica vida por el ideal.

BRILLANTES ACTOS DE JURA DE LA BANDERA EN SEVILLA Y CORDOBA

Sevilla.—En la plaza de España de esta capital se ha celebrado, con gran brillantez, el acto de renovación de el juramento de la bandera por los sargentos provisionales. Formaron 400 sargentos, procedentes de la Academia de Jerez, de los cuales, el que menos, ha estado en el frente doce meses.

Muchos de ellos han sido heridos. Todos hallábanse en fuerzas de los regimientos de Sevilla y de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., que asistieron con sus respectivas bandas de música. Levantóse el altar para la misa de campaña, que celebró el vicario castrense de Sevilla.

En sendos reclinatorios se hallaban los generales Queipo de Llano, Orgaz, el cardenal Segura, el coronel jefe de Estado Mayor don José Cuesta, así como todas las autoridades de Sevilla, representaciones del Cuerpo consular y numerosísimo público.

Una vez celebrada la misa se verificó la jura de los sargentos provisionales que adoptaron la formación en línea de tres, dando frente al altar y juraron la bandera junto al regimiento de Infantería de Granada, número 6, acto que fué en extremo emocionante.

Después pronunció un discurso don Manuel Siurot, que hizo una verdadera apología del sargento y de su significado en el Ejército. A continuación intervino brillantemente el general Queipo de Llano que, en una magnífica arenga patriótica, señaló la misión de enlace que realizan los sargentos entre los soldados y los oficiales y pondera el patriotismo de los que acababan de jurar la gloriosa bandera púrpura y oro, felicitándoles por las brillantes hojas de servicio que han obtenido en esta cruzada en que se lucha por la salvación de España. Se dieron grandes vivas a España, al Generalísimo y a los sargentos y después se organizó el desfile, que resultó de extraordinaria brillantez, mientras la multitud prorrumpe en formidables ovaciones.

Los sargentos fueron obsequiados

ASOCIACION DE SEGUROS MUTUOS CONTRA EL PEDRISCO DE LA PROVINCIA DE SEGOVIA

CONVOCATORIA

Se invita por la presente a todas las Juntas locales, socios y labradores en general, a la Asamblea general ordinaria, que el día 23 de los corrientes se celebrará en el Salón de actos de la Cámara del Comercio e Industria (Juan Bravo, 7 y 9), a las once en primera convocatoria y a las once y media en segunda.

Orden del día

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Número de socios y capital asegurado en el presente año.
- 3.º Pueblos e individuos damnificados por el pedrisco.
- 4.º Mutualistas que llegan a cobrar los daños habidos.
- 5.º Capital a contribuir y cuotas recaudadas.
- 6.º Abono a las Juntas locales en cheques de Banco de las cantidades a cobrar por sus socios.
- 7.º Abono de dietas y gastos a los peritos tasadores y vocales fiscalizadores.
- 8.º Ruegos y preguntas.

La Junta Directiva Provincial.

Una lectura a los heridos por Joaquín Arrarás

La suscripción para el Aguinaldo del Soldado alcanza en Sevilla la suma de seiscientos mil pesetas

Sevilla.—En el Hospital de Nuestra Señora de los Reyes ha dado una lectura a los heridos el insigne escritor don Joaquín Arrarás.

Terminada la lectura obsequió a los soldados con ejemplares de su famoso libro «Franco», que agradecieron vivamente.

En el pueblo de Herrera se han recaudado cuatro mil pesetas para el Aguinaldo del Soldado. Los propietarios de cosecha de aceituna han acordado ceder, con este mismo fin, un tanto por ciento del importe de la misma. La suscripción alcanza en Sevilla la suma de seiscientos mil pesetas.

El delegado británico en Burgos

Burgos, 20.—Procedente de Salamanca llegó el representante del Gobierno de Inglaterra cerca del Gobierno del Generalísimo Franco. Le acompañaban su secretario y un agente comercial.

En el hotel en que se hospedaba fué saludado por las autoridades, y más tarde, Mr. Johnson marchó, acompañado por su séquito, a la presidencia de la Junta Técnica del Estado, donde saludó al general Gómez Jordana. También saludó a los presidentes de las Comisiones.

paña, para ser curados y compensarles en algo con devoción, cariño y cuantas atenciones, médicas precisas, sus sinsabores y penalidades físicas. También habrá un sector dedicado a tuberculosos pobres, no militares, y otro para individuos de pago.

Ahora bien; teniendo presente el Patronato Nacional Antituberculoso que las características médicas de admisión de los solicitantes han de ser distintas para los ex combatientes (aceptación de todas las formas radioclinicas de tuberculosis) y para los paisanos (hospitalización de tipos abiertos solamente), ha decidido constituir núcleos regionales de militares en cada grupo de cuatro o seis provincias, dentro de establecimientos dedicados a ellos de manera exclusiva, para separar globalmente las variedades de lesiones.

Así, pues, los núcleos regionales precitados albergarán las VEINTICINCO PLAZAS de soldados de cada provincia limítrofe en bloques de cien a ciento cincuenta lechos, mientras los otros establecimientos no tendrán cabida más que para enfermos de carácter civil.

Unos y otros pacientes deben estar prevenidos para su ingreso inmediato, en cuanto se comunique por la Prensa la apertura de los Sanatorios-enfermerías provinciales. Los ex combatientes estarán atentos a las citaciones que se les harán en momento oportuno, una vez que las autoridades militares hayan comunicado al Patronato Nacional los nombres y domicilios de los beneficiados. Los paisanos de ambos sexos que se consideren en estado de merecer la hospitalización por su situación social y lesional, se apresurarán a remitir sus solicitudes y documentaciones en la forma que dentro de pocos días se hará pública en los diarios de todo el territorio liberado.

CUATRO MIL QUINIENTAS CAMAS en sitios de selección, con servicios médicos irreprochables y nutrición soberbia, esperan a los tuberculosos españoles en brevísimo plazo! Y este formidable esfuerzo preliminar no es ni sobra de lo que el Patronato Nacional Antituberculoso piensa para el porvenir. De momento el Generalísimo ha querido dar este ya gigantesco paso en época de guerra, a pesar de los gastos que se infligen al Estado, para gloria de España y por predelecta decisión suya de enfrentarse vigorosamente con el problema de la tuberculosis nacional.

La sensibilidad exquisita de nuestro Caudillo sabe recoger el amor al

tuberculoso, la grandiosidad del tema sanitario y el paternal e inteligente interés por el cuidado de la raza ¡Gloria al Conductor!

LAS ELECCIONES RUMANAS

Se da por descontado el triunfo gubernamental. Que es partidario de la aproximación a los países de régimen totalitario

Bucarest, 20.—Esta noche, a las ocho, se han cerrado los colegios electorales. A las elecciones se han presentado tres bloques. Uno, de los partidos en que se apoya el Gobierno Tataresco (liberales) y partidarios de la aproximación de Rumanía a las grandes naciones de régimen totalitario. Otro, el nacionalcampesino, al que apoyan los partidos extremistas. Y el tercero, formado por pequeños grupos de oposición, entre ellos el partido nacionalcristiano y Cruces de Hierro, de extrema derecha.

Aunque es imposible todavía facilitar datos exactos sobre el resultado, se anticipa que el bloque gubernamental ha tenido sobre sus adversarios un triunfo aplastante, asegurándose la mayoría parlamentaria. Se anuncia también que el partido nacionalcampesino apenas ha conseguido el siete por ciento de la votación.

Un diputado rexista en San Sebastián

San Sebastián.—El diputado belga del partido rexista Couvent, que visita la España nacional, fué recibido por el secretario de la Diputación de Vizcaya, el secretario del Comité de repatriación, la señorita Córdoba, de la Oficina de Información española en Bélgica y un representante de la Subdelegación de Prensa y Propaganda, cambiándose frases de saludo entre ambos.

M. Couvent fué acompañado por el secretario de la Diputación.

¡ESPAÑOLES!

Comprad sólo productos de fabricación nacional
LA TINTA «WARSAN»
 especial para plumas stilográficas; fluida, permanente es LA MEJOR y es ESPAÑOLA

CASA VELASCO
 Isabel la Católica, 2. Tel. 260

†
 EL SEÑOR
Don Lorenzo Fuentes Lázaro
 Concejal del Ayuntamiento de Yanguas de Eresma y secretario de la Cofradía de Nuestra Señora
 Falleció cristianamente en dicho pueblo el día 15 de Diciembre de 1937 a los 43 años de edad
 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P.
 Sus desconsolados hijos don Porfirio, don Hipólito y don Remigio Fuentes Lázaro; padre don Felipe Fuentes Sancho; padre político don Marcelo Lázaro; hermanos don Marcelino, doña Regina y doña Eulalia; hermanos políticos doña María, don Felipe, don Lucas, don Angel y doña Patrocinio; tíos, primos y demás parientes,
 Tienen el sentimiento de participar a sus amistades tan sensible desgracia y les ruegan una oración por el eterno descanso de su alma.
 La misa de funeral tendrá lugar en la iglesia parroquial de Yanguas de Eresma, el día 23 de Diciembre, a las diez de la mañana.
 No se reparten esquelas.

†
 SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA
D.ª Concepción Albertos Sanz
 Viuda de González Bartolomé
 Que falleció en Segovia el 22 de Diciembre de 1935
 Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P.
 Todas las misas que se digan en esta fecha de siete y media a doce, en la iglesia de los Padres Franciscanos; la de las ocho, en las Siervas de María; así como las que se digan y el funeral en la parroquia de Nuestra Señora del Manto, en la villa de Riaza; la que el día 23 se diga en la parroquia de San Martín; las que se celebren todos los meses el día 22, a las nueve y media, en dicha parroquia y a las ocho, en las Siervas de María; así como el culto al Santísimo Sacramento el día 24, de cinco a seis, en la iglesia del Corpus Christi, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.
 Sus hermanos don Angel, doña Felisa, don Fernando y doña Isabel Albertos Sanz; hermanas políticas doña Isabel Sanz y doña Patrocinio Redondo; sobrinos y demás familia,
 Agradecerán a sus amistades la asistencia a alguno de estos cultos.
 Varicos señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

†
ES QUE VALE MAS TU DINERO QUE LA VIDA DE UN HERMANO NUESTRO? PUES NUESTROS HERMANOS, LOS SOLDADOS DE ESPAÑA, NO REGATEAN LA SUYA PARA QUE TU DISFRUTES DE HARTURA Y DE PAZ EN ESTOS DIAS DE NAVIDADES. CONTRIBUYE AL AGUINALDO DEL SOLDADO

LA LUCHA EN EL FRENTE DE TERUEL

El mando rojo consideró esta ofensiva decisiva para la marcha de la guerra

La muerte del mariscal Ludendorff

Milán, 20.—A las ocho de la mañana han sido colocados en el féretro los restos del mariscal Ludendorff y a las diez fueron trasladados desde el hotel donde ha fallecido el ilustre militar, al Cuartel del Cuerpo de Ejército de Munich.

La viuda del mariscal y sus dos hijos pasaron la noche velando el cadáver en unión de altos jefes del Ejército y del partido nacionalsocialista.

Se espera la llegada de generales amigos del difunto. En la ciudad todo está preparado para los funerales oficiales.

En las banderas han sido prendidos crepones negros. Los tranvías circulan también con gallardetes de luto.

NUESTRA AVIACION

Acción sobre Port-Bou y objetivos de Barcelona

Barcelona, 20.—Anoche, alrededor de la una de la madrugada, la aviación nacional lanzó varias bombas sobre objetivos militares, cayendo algunas en la estación de Francia.

De momento se desconoce la importancia de los daños causados.

Perpignan, 20.—Nuevamente han sido bombardeados los objetivos militares y la estación de Port-Bou.

La aviación nacional llevó a cabo dos raids. Uno a la una de la madrugada y otro a las dos y cuarenta y cinco minutos, cumpliendo su misión a pesar del fuego de las baterías antiaéreas.

Una de las bombas destruyó un edificio de las milicias. Varios vagones, vacíos, fueron incendiados. El depósito de máquinas ha resultado destruido.

También ha sido alcanzado un nuevo edificio que estaba en construcción para sustituir a la deshecha estación del ferrocarril.

Más tarde, las escuadrillas nacionales realizaron nuevos bombardeos, esta vez sobre objetivos a lo largo de la costa, incluso sobre los de Barcelona.

Un aparato para paralizar los motores inventado por un florentino

Florenia.—Un ingeniero florentino, que desde hace varios años viene trabajando, silenciosa y pacientemente, alrededor de su invención, parece haber conseguido durante estos últimos días resultados satisfactorios en los experimentos prácticos que ha realizado, para conseguir el objetivo que perseguía.

La invención, a pesar de la reserva con que se efectúan los experimentos, parece que tiende a lanzar ondas en haz, mediante un especial dispositivo de un aparato eléctrico, a fin de paralizar todos los motores, cuyo funcionamiento se a producido mediante el establecimiento de un circuito eléctrico.

Y el invento, que no es desde ahora una busca molesta y preocupada de los hombres de ciencia, parece llegará a ser dentro de breve tiempo una realidad.

La situación en Palestina

Asesinato de un inspector de Policía

Londres, 20.—En Jaifa, un inspector de Policía árabe ha resultado muerto.

En Jerusalén un judío ha resultado gravemente herido en una reyerta con un árabe.

El jefe supremo de las fuerzas británicas ha confirmado la sentencia del Tribunal militar de Jerusalén condenando a muerte a un árabe acusado de haber dado muerte a un judío.

Débiles Anémicos Desnutridos Embarazadas VINO MUMY Superior al aceite de Hgado de Bacalo. Gusto exquisito debido al vino de Málaga Farmacias

Salamanca, 21.—La ofensiva roja sobre el sector de Teruel, al sexto día de iniciada se ha desinflado. El enemigo lucha a la desesperada, pues tiene efectivos que han perdido hace días el contacto con la retaguardia. Durante el día de ayer, todos sus ataques estuvieron dirigidos a rescatar a aquellos, que no son otros que los que llevaron a cabo la filtración.

Ha sido tal la mortandad causada por nuestras tropas al enemigo, que se pueden cifrar en 15.000, sin temor a exagerar, las bajas sufridas por aquél.

Los combates de Teruel fueron iniciados por el enemigo en condiciones climatológicas desfavorables, y sirven perfectamente a nuestros designios. Cuando un luchador se siente seguro, prefiere ser atacado. Es frecuente entre luchadores descubrirse para que el adversario se lance a fondo. Luego, en el momento preciso, se le asesta el golpe conveniente. La parada en cuestión la hemos realizado ya, y ahora se puede decir que nuestro Ejército está en el cuerpo a cuerpo.

Los rojos mismos reconocían ayer que no habían conseguido avanzar un paso, y hablaban de que la continuación de sus operaciones era imposible.

Para terminar, debemos recoger un comentario con el que hace unas noches se leía en un periódico de Teruel: "Hace falta esperar, y dentro de poco estarán aniquiladas esas fuerzas rojas que tan a la ligera se aventuraron por nuestras posiciones de Teruel".

Parte oficial del 5.º Cuerpo de Ejército

Zaragoza, 20.—Parte oficial del 5.º Cuerpo de Ejército: «Sigue el avance de nuestras tropas en el sector de Teruel. El enemigo sufrió grandísimo número de bajas. La población de Teruel da muestras de elevadísimo espíritu. Ayer, dos de los aparatos derribados al enemigo que cayeron en las inmediaciones de la ciudad, fueron entrados en la misma, donde fueron paseados por las calles con gran regocijo de los habitantes.

Se han hecho varios prisioneros y se han presentado diez evadidos con armas.»

La importancia dada por el mando rojo a esta ofensiva

Teruel, 20.—En la margen izquierda de la carretera que va desde Calatayud a Teruel, el frente nacional está cubierto por un conjunto de posiciones avanzadas, que a una distancia de varios kilómetros, jalona aquella ruta. Estas posiciones están acordonadas de tal modo, que las líneas defensivas es una barrera infranqueable. Tales alturas, en situación dominante sobre la capital turolense, garantizan la inexpugnabilidad de ésta y el enlace con las vanguardias del Norte de la

Chocolate Zuricalday Ya llegó a Segovia

EPISODIOS DE LA LUCHA

La insuperable belleza guerrera del momento en que fueron abatidos los diez aviones rojos A la tercera descarga de una batería antiaérea se produjo la catástrofe. El entusiasmo indescriptible de nuestras tropas

Teruel, 20 (noche).—Hace falta poseer todo el entusiasmo de nuestros soldados para soportar, tumbados en las trincheras o a pie firme en sus puestos, los implacables agentes atmosféricos que traen temperaturas de ocho grados bajo cero. El aguardiente y el coñac que durante estas noches se ha repartido en las posiciones, constituye un poderoso tónico para los combatientes, que llevan varios días entre nieve y hielo, sin dormir y aguantando las embestidas de las hordas. ¡Bien probado está el temple de los defensores de España!

Hay que estar aquí y verles embutidos en sus capotes cubiertos de nieve para admirarles en toda su heroicidad y espíritu de sacrificio. Y sin dar un paso atrás. ¿Será mucho decir que con soldados como éstos España ganará todas las batallas y vencerá a todos sus enemigos?

Teruel, en estas horas heroicas, pregona una vez más su firme propósito de no dejarse morder por el marxismo que desde hace diecisiete meses ronda en su torno. Forzosamente tenían que saber los rojos que Teruel no podía ser conquistado fácilmente. Las batallas de Diciembre de 1936 y las de Abril y Julio de 1937 les costaron millares de hombres. Quizás atendiendo a lo que entonces ocurrió presentaron el jueves un plan de ataque que sólo tiene precedente, dentro de Aragón, en aquel otro de la ribera del Ebro.

Hoy puede calcularse en un centenar el número de los tanques lanzados al asalto sobre esta línea para desenvolver la ofensiva tan brillantemente cortada por las tropas de Aragón. Frente a nosotros tenemos los tres jefes bolcheviques de más prestigio: Lister, «El Campesino» y Carlton. Además, las columnas de hierro y varias brigadas de infantería. Todas estas fuerzas fueron las lanzadas contra este frente con la vana pretensión de conquistar Teruel, después de haberse filtrado parte de ellas por las barrancadas de Concu y Cerro Gordo. Las brigadas emprendieron el avance el jueves, a las nueve de la mañana, siguiendo la dirección de la carretera para romper el cinturón defensivo, pero nuestros soldados derrocharon coraje, y utilizando en ocasiones el cuchillo, contuvieron la avalancha. Inmediatamente otras fuerzas arrancaban de Rubiáles a atacar las posiciones de aquel sector con unos treinta tanques y abundantes armas automáticas, hasta generalizarse la presión por todo el perímetro turolense. El choque en los dos puntos neurálgicos fué muy violento, pues los marxistas atacaron en masas y sobre ellos nuestras máquinas automáticas dispararon millares de cartuchos. Sin embargo, decididos los rojos a jugarse todo, en muchos parapetos se llegó a emplear las bombas de mano. Así, derrochando bravura y heroísmo, se puso un dique al avance enemigo frente a las puertas de la histórica ciudad.

Teruel es una obsesión para los rojos de Levante. La tenían tan cerca,

la encontraban tan próxima, que casi la tocaban con la mano. Y la tentación les ganó. Por eso hicieron converger sobre el cinturón turolense toda la acción. Creía el mando enemigo que Teruel, después de la maniobra que precedió al ataque brutal de la artillería y de la aviación enemiga sobre la población, ésta cedería fácilmente, pero la realidad ha demostrado que la capacidad combatiiva de nuestros hombres, su fe y su entusiasmo, valen más que ese alarde.

Como es sabido, pasados los primeros momentos de la ofensiva, ésta nos pertenecía, pues el mando nacional, con una visión perfecta, lanzó sus divisiones, cortó la filtración y desató el movimiento contra-ofensivo. Venticuatro horas después, potentes columnas atacaban por Campillo y Cerro Gordo.

EL EPISODIO AEREO Los rojos movilizaron también una considerable masa de aviación, si bien en los primeros días no actuó por el temporal. La actividad aérea enemiga tuvo adecuada respuesta. La nacional realizó numerosos vuelos de reconocimiento y bombardeo en que se puso de manifiesto la superioridad de nuestros pilotos.

El domingo, temprano, empezaron a actuar las escuadrillas enemigas. Había «Ratas», «Katiuskas» y «Martín Bomber». A las tres de la tarde hizo su aparición sobre nuestras líneas una masa considerable de aviones rojos. Las escuadrillas traían dirección de Teruel y volaron sobre Candé, donde arrojaron algunas bombas. Fué una nueva agresión a un pueblito indefenso. Luego cambiaron de rumbo. Entonces se produjo la gran victoria de las defensas antiaéreas. Una de las baterías (una sola) preparóse. Cuando los aviones marxistas llegaron a una altura conveniente, las cuatro piezas dispararon simultáneamente. La primera descarga se quedó corta. Los aviones volaban por encima de las nubecillas blancas de las explosiones. Inmediatamente se produjo otra descarga. Las explosiones se produjeron por encima de la línea de vuelo. Y a la tercera descarga, hecha en un intervalo de segundos, fueron alcanzadas las escuadrillas. El momento fué de una emoción indescriptible y de belleza guerrera insuperable. Un «Rata» se partió en dos pedazos y cayó envuelto en llamas. Un trimotor que había sido alcanzado, se tambaleó por efecto de la explosión y fué a chocar con otro aparato del mismo tipo. Y la doble explosión de los aviones de bombardeo se produjo. La descarga había sido tan certera, que hubo mo-

mento en que en el cielo no se veía más que llamas y humo.

Los «Katiuskas» y los «Ratas» pugnaban por salir del área de fuego de la batería. Otro caza «Rata» descendió a ras de tierra, queriendo ganar las líneas enemigas, pero se incendió el depósito de la gasolina y cayó frente a Candé. Otro caza, al verse tocado, intentó tomar tierra en el llano, cerca de las líneas enemigas, pero capotó, dió varias vueltas de campana y se incendió.

El espectáculo era tan formidable, que los soldados, despreciando el peligro de las bombas de los trimotores, saltaron de las trincheras vitoreando a España y a la batería que hacía tan magníficos tiros.

Sinceramente debo reconocer que nunca como hoy sentí tanta emoción viendo a los soldados que gritaban, se abrazaban, saltaban, lanzaban los gorros al aire, ébrios de gozo por la hazaña. Imposible seguir el desarrollo del singular espectáculo, porque en los escasos minutos que duró el episodio, la emoción nos ganó, y cuando reaccionamos, ocho hogueras, ocho pirañas elevaban a lo alto columnas de llamas. Alguna pira estaba tan cerca de nosotros (un trimotor), que vimos perfectamente los cuerpos de sus tres ocupantes aplastados.

Cuando todo había terminado y el cielo quedó limpio, los artilleros de la batería antiaérea abrazaron a su capitán, mientras otro grupo de soldados, desafiando el fuego enemigo, llegaron hasta el lugar donde había caído un trimotor y arrancando de él la brújula se la ofrecieron al capitán de la batería como homenaje de los infantes.

El citado capitán también fué felicitado por sus jefes.

GANANDO POSICIONES

La lucha continúa revistiendo características de gran dureza, pues el mando rojo ha dado orden de que se resista hasta agotar las últimas reservas, pero nuestras tropas siguen ganando posiciones sobre la carretera de Celada.

Ha sido el de hoy un día de enorme actividad artillera. Especialmente a primera hora, a mediodía y al caer la tarde los cañones han disparado centenares de proyectiles. Tanto en el ala izquierda, donde la batalla es más cruenta, como en ala izquierda, se continúa expulsando a las fuerzas infiltradas.

La aviación roja, al parecer, ha olvidado lo del día anterior. Varios «Ratas» y «Katiuskas» han realizado vuelos ametrallando algunas avanzadillas, sin atreverse a profundizar en nuestras líneas.

La noche se presenta tranquila, mostrándose el enemigo agotado por el esfuerzo de la jornada. Mientras tanto, nuestras tropas esperan el nuevo día para continuar su victorioso avance por estas tierras de Teruel.

Lea usted

misma. El sitio elegido por los rojos, para su ofensiva, ha sido la línea comprendida en estas proximidades.

Hace seis días que empezó la ofensiva sin que los rojos puedan registrar más que la filtración que quedó neutralizada a las veinticuatro horas de producida. El fracaso es tanto mayor cuanto mayor era la importancia concedida por el mando enemigo a esta acción.

A uno de los prisioneros marxistas le ha sido ocupado el periódico «Vanguardia», órgano del Comisariado de guerra que inserta una arenga a la cual pertenece el párrafo siguiente: «Ha llegado la hora, combatiente; la hora de la ofensiva que va a romper en pedazos las líneas enemigas. ¡Jefes del pueblo, soldados del pueblo, avanzad! Todos a la gran ofensiva para el triunfo de nuestra causa. Hoy comienza la gran ofensiva que será decisiva para la guerra que sostiene el pueblo.»

Obsérvese que sus periódicos, y no un periódico de este o de aquel partido, sino del Comisariado, anuncia que ésta será la batalla decisiva. Parece como si hubiera de decidirse en este terrible lance la suerte futura de la guerra. Y puede, efectivamente, ser ese el alcance de la gran lucha que continúa desarrollándose, pero a fe que no ha de ser en el sentido que los bolcheviques desearían ni con el resultado previsto por ellos en sus ansias de victorias.

LOS INCIDENTES DEL TYAN TSE Tokio, 20.—En los círculos bien informados se confirma que el comandante jefe de las fuerzas aéreas de Shanghai recibió orden de regresar a Tokio con ocasión del hundimiento del cañero yanqui «Panay». Según el portavoz del ministerio de Relaciones Exteriores, la medida supone el más grave castigo que puede imponerse a un oficial del Ejército japonés.

PREOCUPACION EN LONDRES Londres, 20.—La Prensa sigue mostrándose preocupada por los acontecimientos de Extremo Oriente.

En un artículo sobre la política futura británica en China, «Daily Mail» dice que el Gabinete de Inglaterra no desea de momento adoptar actitudes extremas, pero que si los intereses vitales de Inglaterra en aquel territorio son amenazados, tendría que obrar en consecuencia. El periódico cree que no habrá necesidad de llevar a la práctica medidas defensivas.

En cuanto al Sur de China, se reconoce que los Estados Unidos tienen pocos intereses, y por esta causa Gran Bretaña habrá de asumir por sí sola todas las resoluciones que aconsejen las circunstancias.

Dícese que en la entrevista celebrada hace días por Mr. Eden con el embajador de Francia, el primero mencionó la posibilidad de mandar a Extremo Oriente gran parte de la escuadra del Mediterráneo, a lo que el representante francés declaró que en tal caso el Gobierno de Francia asumiría la vigilancia en dicho mar.

LOS INCENDIOS EN SHING TAO Shanghai, 20.—El portavoz del Ejército japonés dice que los incendios de establecimientos textiles japoneses en Shing Tao tendrán el merecido castigo. Estos incendios son actos vandálicos aconsejados y dirigidos por los jefes comunistas de las fuerzas chinas.

LA AGITACION EN EXTREMO ORIENTE

¿IRA A EXTREMO ORIENTE PARTE DE LA FLOTA INGLESA DEL MEDITERRANEO?

Londres, 20.—En la sesión celebrada esta tarde en la Cámara de los Comunes, el diputado laborista Henderson, ha interrogado al ministro de Negocios Extranjeros sobre si el Gobierno tiene el propósito de reconocer oficialmente al Gobierno provisional de China cuya capitalidad radica en Pekín.

El Gobierno de Inglaterra—contestó Mr. Eden—reconoció al Gobierno central como el único de toda China.

Interrogado también sobre el último incidente ocurrido en la China del Sur, dijo el ministro que el Gobierno está perfectamente al tanto de todo cuanto ocurre, especialmente en Cantón, y que las autoridades británicas habían adoptado medidas para evitar incidentes con motivo de una prevista gran afluencia a Hong-Kong de refugiados chinos.

Otro diputado preguntó si el Gobierno tenía en estudio el envío de una nota al Gobierno japonés en la que se pida indemnización por los daños sufridos por los intereses británicos en China a consecuencia de la guerra, a lo que Mr. Eden replicó que todavía no se habían recibido reclamaciones en número suficiente como para formar una especie de libro blanco en que se relacionen los perjuicios sufridos por comerciantes y capitalistas ingleses, pero que no obstante, tal nota de reclamación estaba ya en estudio.

Tokio, 20.—En los círculos bien informados se confirma que el comandante jefe de las fuerzas aéreas de Shanghai recibió orden de regresar a Tokio con ocasión del hundimiento del cañero yanqui «Panay». Según el portavoz del ministerio de Relaciones Exteriores, la medida supone el más grave castigo que puede imponerse a un oficial del Ejército japonés.

PREOCUPACION EN LONDRES Londres, 20.—La Prensa sigue mostrándose preocupada por los acontecimientos de Extremo Oriente.

En un artículo sobre la política futura británica en China, «Daily Mail» dice que el Gabinete de Inglaterra no desea de momento adoptar actitudes extremas, pero que si los intereses vitales de Inglaterra en aquel territorio son amenazados, tendría que obrar en consecuencia. El periódico cree que no habrá necesidad de llevar a la práctica medidas defensivas.

En cuanto al Sur de China, se reconoce que los Estados Unidos tienen pocos intereses, y por esta causa Gran Bretaña habrá de asumir por sí sola todas las resoluciones que aconsejen las circunstancias.

Dícese que en la entrevista celebrada hace días por Mr. Eden con el embajador de Francia, el primero mencionó la posibilidad de mandar a Extremo Oriente gran parte de la escuadra del Mediterráneo, a lo que el representante francés declaró que en tal caso el Gobierno de Francia asumiría la vigilancia en dicho mar.

Notas del Gobierno civil

El «Día del Plato Único» tendrá lugar el próximo jueves

El señor gobernador civil nos ha manifestado esta mañana que, al objeto de que las personas hospedadas en fondas, hoteles, etc., puedan celebrar la fiesta de Nochebuena, sin la limitación a que obliga el «Día del Plato Único», éste tendrá lugar el próximo jueves, día 23. A este fin se ha aprobado ya el correspondiente menú.

Mañana se cierra la suscripción del Aguinaldo del Pobre

En nuestro número de ayer se deslizo una errata sobre el día en que había de quedar cerrada esta suscripción. Se advierte que la suscripción para el Aguinaldo del Pobre se cerrará definitivamente mañana, miércoles, a la una de la tarde. Los donativos que lleguen después de esta hora serán entregados a la Beneficencia.

El Ropero de los Pobres

Ayer, por la tarde, estuve en el Ropero de los Pobres asistiendo al primer día de servicios en esta Institución. Pude salir verdaderamente satisfecho, pues pude observar la asistencia de gran número de pobres que, con la natural impaciencia iban a recoger prendas, provistos de vales proporcionados por las autoridades, curas párrocos y presidentes de las Conferencias de San Vicente. Hasta se llegó a producir un pequeño tumulto, como digo, por la natural impaciencia de los pobres, lo que me obligará a enviar el próximo jueves una pareja de la Guardia de Seguridad para que forme y vigile las colas.

Es lamentable que no puedan proporcionarse algunos artículos, por no haberlos en Segovia, sobre todo prendas de hombre. Pero era consolador ver a las pobres salir con sus mantos, jerseys, mantas, refajos, delantales y toda clase de prendas.

Estoy entusiasmado de la magnífica obra y no tengo palabras suficientes de elogio para las señoras del Patronato que atendieron a los pobres en unión de las vocales de turno de la Junta Ejecutiva recientemente nombrada ya que rivalizaron todas en atender las peticiones con extraordinaria solicitud y con un ejemplar espíritu cristiano.

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Don Miguel Simón; alcalde de Bardilla; idem de Turégano; doña Josefina Giménez; don Eulogio Cerezo; señora de Postigo, y doña Margarita Toledo.

Con destino al Aguinaldo del Pobre

Suma anterior, 5.169,75 pesetas. Don Carlos Ovejero, 1 peseta; don Fruta, Pan y vino.

EL ADELANTADO

«Día del Plato único»

Ha sido aprobado por el excelentísimo señor gobernador civil para el día 23 de Diciembre de 1937, el siguiente menú: Almuerzo: Cocido a la española. Fruta. Pan y vino. Comida: Vaca bresada italiana. Don Fruta, Pan y vino.

SILUETAS Y FIGURAS DE ESPAÑA

Juan Pujol, periodista y profesor de patriotismo

Por FRANCISCO CASARES

Un magnífico artículo de Juan Pujol, en su bien logrado semanario «Domingo»—modelo de pantalla nacional para exaltar una gesta y acusar la conducta y la intención de los enemigos de España—me trae al recuerdo un tema que ha tenido, por feliz coincidencia, estado de opinión estos días en nuestra zona, con ocasión de la recuperación de la Asociación de la Prensa madrileña. El tema del artículo es este: el libro que acaba de hacer otro gran escritor, Francisco de Cossío, con motivo de la muerte heroica de su hijo. El tema de mi recordación, este otro: la intervención de los periodistas españoles en la vida pública anterior al 18 de Julio y su actitud tras el día glorioso del alzamiento nacional. Tema árido, agrio, molesto. Pero, por es mismo, imperativo para quienes pertenecemos a la profesión. Los periodistas tienen muchas culpas, muchas y dilatadas responsabilidades. Antes y ahora. Pero también tienen mucha ejecutoria, mucha aportación a la obra de este instante. Y también esa aportación se divide en dos períodos: el de antes, que pudiéramos llamar precursor, y el de ahora, que es el de la incorporación de las plumas y los cerebros a los episodios de más fuste que, hace diecisiete meses, se destacan entre los que jalonan este intenso período de la Historia de España.

Y Juan Pujol es un hombre que tiene jerarquía de prototipo entre los que han emprendido esa obra. Antes y después. Su actuación llena ampliamente los dos períodos, porque llena también, volcándose en ella, la de una vida ejemplar de buen patriota y de limpio y sugestivo escritor. Pocas plumas españolas pueden competir con la de Pujol. Un castellano limpio, claro, asequible a todos, sin petulancias ni rebuscamientos, sin preciosismos inútiles, pero sin que la llaneza se confunda con la vulgaridad. Galapura en el molde de una elegancia personal y atractiva. Pulcritud de estilo a través de una manera docta, sin llegar a pretenciosa. Hombre de extensa cultura, de refinados gestos literarios, de mucha y seleccionada lectura, Pujol es acaso uno de esos periodistas que, llamado a más altos fines, ha creído siempre que ninguno podría superar al de su propio ejercicio profesional y ha rechazado, con modestia que, a veces, pudiera—por intensidad de amor a su oficio—rayar en el límite mismo de la más plausible soberbia, otras tentaciones y otros señalamientos. Ha hecho periódicos. Nada más que eso. Pero también nada menos. Y ha hecho periodistas. Porque muchos hombres de letras, que tienen merecida cotización estimativa en el juicio de las gentes, han aprendido a redactar un suelto y a confeccionar una plana y a trabar la unidad—combativa o aleccionadora—de un artículo, en la redacción de que Pujol era capitán y maestro. Su mérito singular, primero, está precisamente en eso, en que una pasión desbordada por la profesión de periodista le ha hecho aferrarse febrilmente a ella. Y desde hace muchos años, en Madrid, a través de diversas redacciones—y de modo señaladísimo en la suya de «Informaciones», ha ido dando lección diaria de periodismo. Pero al mismo tiempo, no se olvide, lección cotidiana de patriotismo. Por eso se puede considerar incluido en la preciada categoría de los precursores. Porque aquellas campañas de su periódico contra los masones y los socialistas eran una visión anticipada—como, en frase justa y laconica, se ha dicho en una disposición oficial que ha sido tributo de justicia y de reparación para los periodistas de Madrid—de los hechos que luego se han desencadenado en España. Porque sus protestas encendidas, vehementes, arriesgadas no pocas veces, contra las atrocidades y los desafueros del poder republicano-izquierdista de España, eran la advertencia previa, el toque de llamada que se hacía a los dormidos o los confiados, para aprestarse a lo que más tarde había de ser la gran contienda histórica de España. Porque sus artículos y sus sueltos y sus entrefiletos, que tanto irritaban al conglomerado ju-

daico de demagogos y marxistas, eran la preparación, sabia y eficiente, de un clima moral que luego ha permitido a nuestro glorioso Caudillo y sus colaboradores, encontrar en España el ambiente cálido y tenso, de fervor y de patriotismo, que era necesario para hacer florecer la recuperación que España está venturosamente implicada desde Julio de 1936.

Y cuando el Movimiento salvador se produjo, y el Generalísimo necesitó una voz y una pluma que dijieran al mundo la verdad de cada día y la gloria de cada jornada, fué la voz de Pujol, por la radio, y la pluma de Pujol en la Prensa, las que dieron el tono, las que matizaron el rumbo, las que llevaron aliento a los que aún permanecimos, acorralados, en Madrid rojo. Fué Pujol—con otros beneméritos periodistas—el que practicó una vez más su profesión con estilo de la más alta dignidad, con altura de doctrina y de guía, con sabor de lección. Y su trabajo se destacó por la sobriedad, por la sencillez, por la pasión también, que dieron sello personal a todos los trabajos anteriores del ilustre periodista.

Más tarde llegó el momento en que una saturación afortunada de paladines y una organización más perfecta de la tarea y de los quehaceres de los portavoces, permitió a Pujol actuar por su cuenta, trabajar con iniciativa privada, ya que ligada siempre a la gran obra nacional del Caudillo. Y es entonces cuando con otros dos periodistas notables—que en el hecho de tener la confianza del maestro, exhibían ya un título—lanzò su «Domingo». Pocas veces un éxito tan resonante, tan voluminoso, y a la par tan justo, ha alcanzado en la Prensa de España la aparición de un semanario. Desde los primeros números quedó cuajada plenamente la iniciativa. Todos los españoles de la zona liberada hubimos de coincidir en la apreciación del acierto. Ese era el periódico que faltaba. Ese el hueco que la inteligencia, inquieta y aguda, de un periodista venía a llenar con certera oportunidad. Y se difundió rápida-

mente en España—y fuera de España, en una de las más veloces y felices escapadas a los mercados literarios y políticos del mundo—la nueva publicación. Y se agotaron muchos de sus números, haciendo necesaria la subida de sus tirajes. Y quedó ahí, a través de las páginas maestras y sugestivas de un periódico, plasmada la obra y el talento de un periodista. Cuando se tuviera que aquilatar el mérito o establecer la competición entre los profesionales del arte difícil y complejo—mucho más de lo que algunos creen—de hacer periódicos. Pujol no tendría, si no fuera ya suficientemente conocida y estimada su obra anterior, sino que decir llanamente, con sencillez característica, con su voz dulce y su gesto tímido: «Yo he hecho «Domingo». Con eso bastaría para que sin más análisis se le discerniera la patente del periodista hábil, del escritor intencionado y elegante, del fazedor experto de periódicos.

Ese era el tema que me sugería el propio Pujol, la idea que su artículo ha venido a despertar en mí («stock» mental de ideas y de temas. Y, aun a trueque de molestar su modestia, no la he querido dejar pasar. Los periodistas—repto—tenemos mucho que recapitular sobre nuestra propia conducta. El examen de conciencia será largo y penoso. También es mucho lo que tenemos que subrayar, con orgullo, como preparadores de una España que felizmente se forja ya con rasgos de inquebrantable firmeza. Entre los que no tienen reproche que hacerse y sí vanidad legítima que mostrar, destaca, en primer término, con su pluma ágil, con su talento excepcional, con su arte maestra de hacer Prensa y con su hombría de bien, como prenda personal que aglutina y resume las otras, éste, de finas calidades y excelsas cualidades, que se llama Juan Pujol y que ha hecho hace pocos días un bello artículo sobre su compañero—nuestro excelente compañero—Francisco de Cossío, el periodista que ha perdido un hijo en las trincheras del honor de España.

el espíritu cristiano que acerca aún más a los hombres en el amor de Dios. Así, con motivo de las fiestas de Navidad, han comenzado a llover multitud de donativos para todas esas familias de españoles necesitados que viven a la sombra de nuestro pabellón victorioso, izado contra el hambre, el frío y la miseria. Ahora llegan con cierta frecuencia cartas tan ejemplares como esta que literalmente transcribimos:

«Señora delegada nacional de AUXILIO SOCIAL. Valladolid. Muy distinguida señora nuestra: Nos es muy grato comunicar a usted que el Consejo de Administración de este Banco, con motivo de las próximas fiestas de Navidad, ha acordado contribuir con un donativo de 15.000 pesetas (QUINCE MIL) a esa humanitaria obra de AUXILIO SOCIAL, tan brillantemente dirigida por usted. Dando cumplimiento a este acuerdo, nos complace remitirle adjunta nota de abono de la expresada suma en la cuenta que a nombre de AUXILIO DE INVIERNO tenemos el honor de llevar a nuestros libros. Con la mayor consideración saludamos a usted y quedamos atentamente a sus pies. Banco Hispano Americano. El director general.»

Nosotros esperamos que en el mundo de los negocios y de las finanzas cunda esta buena semilla en estos días que faltan para la Navidad del Señor.

Una promoción del Papa

Porque se lee en la Prensa de París, lo reproducimos. Es el caso que para agradecer a los hombres de Estado que agradecidamente contribuyeron al éxito de la inolvidable exaltación en Lisieux y la presencia del legado de Su Santidad, cardenal Pacelli, el Papa Pío XI acaba de conceder insignes condecoraciones a algunos de los ministros franceses.

Y dicen estos periódicos, de los que recogemos la noticia, que hasta se han producido rivalidades entre algunos de esos ministros. En la democracia francesa se ha producido un movimiento de curiosidad al saber que el presidente del Consejo Camilo Chautemps acaba de recibir la Gran Cruz de la Orden de Pío XI, mientras que Ivon Delbos, el ministro de Negocios Extranjeros, ha recibido una condecoración pontifical de menor importancia.

La condecoración acordada a Chautemps y que confiere la nobleza hereditaria, es la misma que el Santo Padre otorgó al presidente Laval, tan injuriado por las izquierdas de Chautemps. Ahoa deploran algunos que a León Blum no se le ocurriese ir a Lisieux cuando estuvo el cardenal Pacelli, porque a este gran democrata, de quien decía Fernando de los Rios que vivía como un gran sibirita en su palacio de la Isla, junto al Sena, organizando comedias regias, millonario y extremista, le habría cabido mejor un título pontificio. Ahí es nada. Haberse llamado el conde Blum.

CARD MORALES

Servicio Social

Se recuerda a los jefes o directores de centros académicos, entidades del Estado y empresas públicas que, conforme dispone la primera de las disposiciones transitorias del Reglamento, a partir del día 1.º de Enero de 1937 no podrá expedirse ningún título académico, ni admitir a concurso u oposición, ni emplear a ninguna mujer que acredite haber solicitado prestar el Servicio Social o estar exenta de él, presentando el certificado oficial que a tal efecto solicitará y que será firmado por las jerarquías de Auxilio Social.

Los jefes de establecimientos o entidades que infrinjan esta disposición serán, conforme establece el citado precepto, civilmente responsables de los sueldos indebidamente satisfechos o de los honorarios ilegalmente devengados, y estarán obligados a ingresar su importe en la caja de Auxilio Social.

JABON MENESES

(Patentado con el núm. 82.183) Insuperable para limpiar plata MENESES, plata de ley y toda clase de metales, plateados, solicita representante exclusivo para Segovia. Diríjase por escrito a Plata Menezes, calle Bidebarrieta, 12. BILBAO



Cualquier mareo o fatiga pueden costarle la vida.

Nervios elásticos y templados, cabeza serena, un equilibrio perfecto de sus sentidos requiere el obrero armador para cumplir su arriesgado oficio. Siempre que nos flaquean estas cualidades las recuperamos tomando 2 tabletas de



Cafiaspirina

EL REMEDIO PODEROSO

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ORGANIZACIONES JUVENILES

Todos aquellos afiliados a esta organización y demás niños que no lo están que quieran adquirir el «Almanaque Pelayos 1937», se pasarán por la secretaria de estas Organizaciones, antes del viernes próximo, día 24.

El Almanaque consta de 128 páginas, 48 en colores, al precio de una peseta.

Segovia, 21 de Diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.—EL JEFE DE PRENSA.

Expedición a Las Palmas

Con toda urgencia se presentarán en la Delegación provincial de estas Organizaciones, los camaradas que reúnan alguna de las condiciones siguientes:

Haber muerto su padre a manos de los rojos, o su padre o algún hermano en los frentes.

Segovia, 21 de Diciembre de 1937. Segundo Año Triunfal.

Por el Imperio hacia Dios. Saludo a Franco: Arriba España. EL DELEGADO PROVINCIAL DE O. J.

Suscripción para el «Aguiñaldo del Combatiente»

Relación de donativos recibidos en metálico en los días 10 al 16 de Diciembre

Doña Luz Massa, maestra municipal de Madrid, un día de haber de Noviembre, 17 pesetas; Mutualidad de Patronos Agrícolas de Valleruela de Sepúlveda, 8; fábrica de loza de Otero de Herreos, 63,95; don Gervasio San Miguel, de San Cristóbal de Cuéllar, 50; fábrica de loza de Otero de Herreros, 74,05; Ayuntamiento de Calabazas, por multas impuestas, 15; Ayuntamiento de Fuentesoto, 4; Comunidad de Fuentesueña, 25; Ayuntamiento de Fuente el Olmo, 2; doña Lucila de Frutos, maestra de Fuentepeelayo, un día de haber 10,50; alcalde de Valle de Tabladillo, 12; don Eugenio López, de Santibáñez de Ayllón, 100; don Norberto García Pérez, de idem, 100; herederos de Bernardino Adrados, de Santo Tomé del Puerto, 100; fábrica de harinas de Turégano, un día de haber de Noviembre, 113,35; alcalde de Uruñías, el 50 por 100 de espectáculos, 18; escuela de niños de Orejana, 20. Total, 732,85 pesetas.

El sello de sobre-tasa en la correspondencia a beneficio de la lucha contra la tuberculosis

Es notorio el interés que inspira al nuevo Estado español la situación de las clases modestas, como lo prueban las disposiciones que todos los días salen en el «Boletín Oficial del Estado», para resolver sus problemas. Uno de los más urgentes, por su extensión y gravedad, es el de la lucha contra la tuberculosis en aquellos casos en que el enfermo carece de medios propios y a tal fin fué creada, por Decreto número 431, una sobre-

tasa en el franqueo de las cartas, representada por un sello de las características siguientes, según la Orden de Hacienda, fecha 15 del actual: Las dimensiones serán tres centímetros por dos y medio de ídem. Su dibujo una doble cruz en color rojo, a cuyo pie, y sobre una mano tendida en actitud de pedir, se lee el precio de diez céntimos; todo ello sobre fondo azul, salvo en su parte superior, que lleva una franja negra con esta inscripción: «Pro tuberculosis pobres». Mediante el uso obligatorio de este sello, el Patronato Nacional Antituberculoso obtendrá ingresos suficientes para su benéfica labor. Y con ello el Estado español habrá demostrado una vez más su interés decidido por las clases humildes de nuestra sociedad.

Dado el afán de colaboración que existe en nuestra zona con todas las iniciativas oficiales, estamos seguros de que el nuevo recargo será recibido, no como un sacrificio, sino como insignificante esfuerzo que la Patria nos pide en favor de los desgraciados y que unánimemente le será entregado con la mejor voluntad.

Doctor Zamarriego

Catedrático de enfermedades de la infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia. Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero

NECROLOGIA

Ha fallecido, confortado con los auxilios espirituales, el concejal del Ayuntamiento de Yanguos de Eresma, don Lorenzo Fuentes Lázaro. El finado, por su carácter afable y por el celo que desplegó en servicio de los intereses municipales de dicho pueblo, contaba con la estimación general.

Descansen en paz y reciban sus afligidos hijos, hermanos, tíos y demás familia nuestro sincero pésame por tan irreparable pérdida.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos. El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar mañana, día 22, el pago de los haberes del mes actual de todos los funcionarios de esta provincia y los de otras que lo perciben por esta Delegación.

Material

El próximo lunes, día 27, se pagará la consignación de material de oficinas, correspondiente al actual mes de Diciembre. Lo que se advierte por la presente a los señores habilitados para que lo hagan efectivo ese día.

Anuncios breves

Se desea comprar aparato de galería y motor eléctrico de carro o galera y motor eléctrico de 15 a 20 caballos. Ofertas y características a Guillermo Gómez Aparicio, San Clemente, 8 y 5, Segovia.

Buscamos agentes en todas partes para la venta de un artículo lucrativo. Catálogos y muestras gratis y franco. Louis Pollak, Viena (Austria) IX Althanplatz, 4.

Maderas. Se venden 300 pinos albares, pinar Ayala (Samboal). Ofertas a señora Ayala o Román Velasco, Cuéllar.

Bicicleta de muchacho. Se vende una para joven mayorcito, en Santa Ana, 10, 2.º, izquierda.

Negocio interesante. Se venden, irasapasa o arriendan veinte vacas de leche de todas las edades, en su producción corriente, con cuerdas y pajares y otras dependencias. Para verlas y tratar, en Santa María de Nieva, con Sebastián Segovia.

Las falangistas españolas en Italia

Milán, 20.—Las falangistas españolas que se encuentran recorriendo Italia han rendido hoy homenaje a los caídos por la revolución fascista, depositando una corona de laurel en el monumento dedicado a aquéllos.

Las falangistas españolas se proponen visitar diversas poblaciones de Lombardía para conocer el funcionamiento de las organizaciones femeninas.

Entusiasta recibimiento de las dirigentes de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. en Roma

Roma.—Después de la afectuosa manifestación de simpatía que recibieron en Nápoles por parte de las jóvenes fascistas partenopeas, han sido recibidas en Roma las dirigentes de la F. E. T. y de las J. O. N. S. por una multitud de jóvenes fascistas que en la estación término saludaron con entusiasmo la llegada de las camaradas españolas.

Hicieron presente a las huéspedes del primer saludo de la ciudad Imperial, el secretario federal del P. N. F., las inspectoras nacionales, la secretaria provincial y las dirigentes de los Fascios femeninos.

Las falangistas visitaron en primer término el domicilio de la Federación de la Urbe, rindiendo homenaje a los Caídos en la capilla votiva del Palacio Braschi, en cuyos muros, al lado de los nombres de los Héroes de la Revolución y de la Guerra de Africa, se han gravado los de los legionarios caídos en tierra de España luchando por la civilización.

Las huéspedes dedicaron la tarde a visitar el local de la Federación de los Fascios femeninos y seguidamente la Casa de la Graduación, y los grupos fascistas «Eduardo Meazzi» y «Annibale Foscarini», en donde solicitaron extensas informaciones acerca de las organizaciones de distrito de la G. I. L.

Al día siguiente por la mañana las falangistas visitaron las Instituciones

de la O. N. M. I. en las barriadas Monte Sacro y Garbatella y seguidamente la escuela Instituto profesional «IX Mayo».

Por la tarde se dirigieron al campamento Marinaretti de la G. I. L. y a las seis visitaron la Exposición del tejido nacional.

El secretario del P. N. F. recibió en el Palacio del Littorio al grupo de las falangistas españolas, dirigentes de las organizaciones femeninas y de Asistencia de España, que actualmente se encuentran en Italia para visitar y estudiar las organizaciones fascistas.

Iban acompañadas de la inspectora de las Organizaciones femeninas del P. N. F., Medici del Vascello, y de la Fiduciaria de los Fascios femeninos de la Urbe.

Las dirigentes falangistas españolas continuarán después su viaje hacia Orvieto, Florencia, Milán y Génova, en donde se detendrán para visitar las organizaciones Fascistas femeninas y de la Obra Nacional Maternidad e Infancia.

Donativos de Navidad para Auxilio Social

AUXILIO SOCIAL, cobija y presta ayuda a la mayor parte de las familias necesitadas o en trance angustioso que en España existen. El concepto terso de la comunidad nacional que ahora hemos aprendido a sentir—por razón y motivo de la guerra—con más aliento y emoción que nunca ha plasmado esta obra de AUXILIO SOCIAL, mediante la cual los españoles se socorren entre sí como hermanos, con la naturalidad del que en el seno de una familia como mayor en riqueza ayuda al menor.

Agudizando nuestro empeño, viene



Turrónes, mazapanes, peladillas, frutas escar-chadas, tortas mezcla, artículos para Navidad. Tengan presente que los elaborados en la GRAN BOMBONERIA «EL ALCAZAR» son de la más excelente calidad. Descuentos desde cinco kilos en adelante. Hagan sus compras en la GRAN BOMBONERIA «EL ALCAZAR» y quedarán altamente satisfechos. BOMBONERIA «EL ALCAZAR» Plaza Mayor, 21. Teléfono 258. Segovia

TURRONES La Casa de los Caramelos. Esta casa tiene el gusto de ofrecerles especiales clases de turrónes a precios extraordinarios. Desde 7 a 11 pesetas kilo. No olvide que al hacer sus compras pasando de cinco kilos encontrarán grandes ventajas. Visite esta casa y quedará satisfecho. Plaza del Corpus, 9, Segovia. Teléfono 366